

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrica de la suscripción por medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes. Se encaja Provincias 24 reales trimestre. Un número extra ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 6 reales. Los suscriptores a 12. Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

— De La Correspondencia: para presentarse al concurso que se celebra para la provisión de plazas reservadas en el cuerpo administrativo de la armada, entregarán solicitudes en la dirección antes del 15 de agosto próximo los que pertenecan á alguna carrera del Estado, partida de bautismo original, la de padres y la fe de casamientos de los. Los particulares unirán además información judicial, en la cual agan constar hallarse el pretendiente su padre en posesión de los derechos de ciudadano español, la profesión, ejercicio ó modo de vivir del que, y si hubiere fallecido, la que se, y estar considerada toda la familia del pretendiente por ambas líneas como honrada. Los hijos de oficiales de los diferentes cuerpos de la guardia ó del ejército, así como los descendidos de real nombramiento de demás ramas del Estado, presentarán solo su partida de bautismo y la casamiento de sus padres, como bien una copia autorizada del real acto ó título del padre.

— Los que deseen obtener plazas oficiales primeros de administración de la Armada, acreditarán ocho años de servicio ó el empleo de teniente-seis ó el empleo de subteniente que aspiren á plazas de oficiales segundos. También se admitirán á examen para plazas de oficiales, jóvenes que aunque no hayan servido en el Ejército, justifiquen haber seguido concluido una carrera literaria ó científica.

— Las Novedades dice que una de las naves que se hacen en la infan-

tería, consiste en dejar de reemplazo mas de cuarenta segundos comandantes, por supresión de estos empleos, quedando solamente un segundo comandante por batallón.

Podemos asegurar á nuestro colega que no se ha tomado acuerdo alguno sobre el particular.

— La Epoca ha anunciado que estaba próxima a publicarse la ley relativa á gobiernos de provincias. Nuestros informes, que creemos exactos, no confirman semejante noticia.

— Parece que el 20 quedó admitida la dimisión presentada por el señor Hazañas del cargo de director de loterías.

— El batallón de cazadores de las Navas ha sido trasladado de guarnición á las provincias Vascongadas.

— Ha llegado a Vigo el primer batallón del régimiento de Aragón, que va á guarnecer á aquella población.

— Parece que ya se hallan terminadas las obras del nuevo empalme de la línea ferrea de Valencia con la de Alicante, en el punto llamado Venta de la Encina. Ahora, en el nuevo servicio, los viajeros que salgan de Valencia á las cinco de la mañana, eulazarán en Venta de la Encina con el tren que desciende de Almansa, de modo que á las diez de la mañana podrán estar ya en Alicante, teniendo cuatro ó cinco horas para permanecer en dicho punto y regresar luego á Valencia, donde llegarán a las once de la noche.

— El nuevo servicio de trenes de la línea de Zaragoza debió empezar a regir desde la mañana del 26 del corriente. Habrá desde este día dos trenes directos entre Zaragoza y Madrid con coches solamente de primera clase; uno que saldrá de Madrid á las

diez de la mañana y llegará á Alagón á las 6 y 43 minutos de la tarde y á Zaragoza á las 8 y 30, y otro que partiendo de este último punto á las diez y diez minutos de la mañana, llegará á Madrid á las 7 y 45 de la tarde. La compañía de Pamplona ha establecido también en combinación con los trenes mencionados un servicio directo entre aquella ciudad y Alagón, de modo que el viaje de Madrid á Burgos y vice-versa se hará en unas veinte horas.

— En el mercado de granos de Sevilla se ha declarado en baja el precio de los trigos, lo mismo que en otros mercados de Andalucía. El pan sigue, sin embargo, encareciéndose tan caro como antes.

— Al fin los panaderos de Sevilla se han mostrado más amigos del público que sus compatriotas de otras poblaciones, bajando dos cuartos el precio del pan.

— De tal manera va tomando valor el esparto por las muchas aplicaciones que de él hace la industria, que ha triplicado su valor en todas las ciudades de España, dando productos considerables a muchos pueblos.

— Segun la prensa extranjera, el vapor *Príncipe Alfonso* tendrá un compañero, en el que está próximo a concluirse con el nombre de *Infanta Isabel*, y hablase de líneas desde la Habana á Venezuela, Nueva Granada y Méjico, que exigirán el aumento de otros seis vapores.

— Se anuncia la llegada á París del representante de Francia en Prusia M. de Talleyrand. Este diplomático deseaba tener licencia mientras el monarca prestaba su servicio en Carlshafen.

— Las últimas noticias recibidas

París dicen que los desórdenes de los estudiantes de la universidad tuvieron por causa una mala interpretación del plan de estudios. Los estudiantes pedían sin razón que se modificara el programa de exámenes. El gobierno había mandado que se ciere el año escolar, suspendiendo los exámenes por actos de indisciplina.

—No es cierto que el gobierno francés vaya á llamar de Tutto a su representante el conde de Sartigues, como habían afirmado algunos periódicos.

—El 20 debió llegar á París en uso de licencia, el representante de Francia en Rusia duque de Montebello. La licencia solo es para pocos días.

—El general conde de Montebello, comandante en jefe del ejército francés en Roma, que desde hace algún tiempo se encontraba en París, vuelve á ocupar su puesto.

—Los periódicos franceses dicen con referencia á los partes del general Forey que ha traído el último buque correo llegado á Saint Nazaire, que la pretendida retirada del ejército sitiador á Cholula fué pura y simplemente una visita del general Forey á las ambulancias establecidas en aquella ciudad, y que la batalla entre Cameront y Bazaine tuvo lugar á consecuencia de haber instado Juárez al primero para que tomase la ofensiva contra los franceses.

—El general Forey ha dirigido al ministro de la Guerra por el último correo llegado de Méjico la suma de 23,770 francos y 50 céntimos a que asciende la suscripción de los militares de todas graduaciones que forman parte del cuerpo expedicionario, en favor de los obreros sin trabajo.

—Se asegura que el emperador Napoleón ha trazado por sí mismo el plan de la organización de un ejército indígena en Méjico, plan que va á ser enviado al general Forey.

—Escriben de París que segun informes dignos de crédito, las nuevas notas de las tres potencias no se parecen unas á otras, ni en el fondo, ni en la forma, por mas que la redacción de cada una de ellas se ha sometido á la aprobación de las otras dos potencias. Una redacción idéntica tendría cierto carácter de amenaza, que se ha querido evitar. Como el objeto de todas las potencias es que se reúna un Congreso en que se examinen todos los intereses, se ha creido inútil desde

luego adoptar una forma que mastre de la Rusia no podría recoger, sin romper con la Francia, el Austria y la Inglaterra. Esta potencia no quiere hacer la guerra; menos quiere hacerla el Austria, y la Francia no quiere obrar sola. Así, pues, se reserva para una conferencia el cuidado de agitar las cuestiones de detalles.

Algunos hombres políticos ven con satisfacción que el proyecto de armisticio no se lleva á cabo, merced á la oposición de la corte de Viena.

En cuanto á lo que se refiere á la representación nacional, es un punto de los más capitales de las negociaciones, y es seguro que las observaciones del Austria darán lugar á una nueva intervención diplomática por parte de la Francia e Inglaterra.

—La Prensa de Viena confirma la noticia de la llegada del príncipe de Sajonia Coburgo á aquella capital. A este viaje se da hoy una grande importancia política. Parece que los príncipes alemanes han enviado este personaje á Viena, para ofrecer en su nombre al Austria el puesto que el Nationalverein tenía destinado para Prusia, cuyos recientes sucesos políticos han producido honda y desagradable impresión en toda Alemania. Si se ha de dar crédito á las noticias que corren, el duque de Sajonia Coburgo ha debido tener largas y frecuentes conferencias con el emperador Napoleón acerca del papel que el Austria y la Prusia están llamadas á desempeñar en Alemania. El duque ha sido perfectamente recibido en la corte de Viena y el emperador Francisco José y los archiduques han estado á devolverle la visita.

—La Correspondencia General, hablando de la noticia de un convenio entre Rusia, Prusia y Austria, dice:

«En lo que toca á Austria, podemos declarar que en cuanto á concesiones á la Polonia no hay semejante proyecto de su parte.»

—El Morning Post anuncia que los representantes de diez potencias europeas se reunirán en Londres para ratificar los protocolos recientemente formulados que fijan los límites del nuevo reino de Grecia, acrecido con las islas Jónicas. Italia será representada en estas conferencias. El Parlamento jónico actual será disuelto y se convocará un nuevo Parlamento para decidir la cuestión de la unión. Los s-

santos pendientes impide la disolución inmediata del Parlamento actual. Además la Constitución jónica exige un plazo de cuarenta días antes de la convocatoria del nuevo Parlamento. Por causa de estas dilaciones no podrán unirse las islas Jónicas á Grecia antes de tres meses.

—El mismo periódico publica una tercera relación oficial del gobierno nacional de Polonia sobre los acontecimientos de Lithuania. Esta relación hace constar que el general Murawieff ha ordenado numerosas ejecuciones de sacerdotes y nobles, y cometido sin número de atrocidades.

—En una correspondencia de París dirigida al Diario de Barcelona se lee lo siguiente:

Las atrocidades cometidas por los rusos han excitado en grado maneras á la opinión pública que no puede menos de ejercer una grande influencia en los gobiernos europeos. Ayer valiébile á V. del enojo que causó el Emparador la noticia de las cruelezas cometidas por Murawieff. Hoy ha sido dicho que la Francia va á pedir explicaciones particulares á la Rusia relativamente á los hechos odiosos que acaban de consumarse en la Lithuania.

En cuanto á Inglaterra, ya verá V. la actitud completamente nueva de la prensa oficial. Los diarios ingleses proponen que se declare simplemente que la Gran Bretaña no reconoce los derechos de la Rusia sobre Polonia. El hecho es que si las tres potencias hicieran semejante declaración, dejando libre el alistamiento de voluntarios y el transporte de armas, la cuestión quedaría resuelta en breve. Por desgracia el Austria se muestra cada vez mas retrai ta para todo lo que pudiera traer por resultado un choque.

—De El Parté Diario:

Está para terminarse el armazón de hierro para montar el magnífico faro único en su clase en España, sito en el extremo de las bocas del Ebro ó cabo de Tortosa.

Este faro tiene una altura tal, que para subir desde el plano terreno á la torre hay una escalera espiral de 180 á 190 escalones, y 200 mas para subir desde la cima de la torre al faro. No convenía menos para que los buques pudiesen desde lejos prever los escollos de las bocas del Ebro que tantas desgracias han ocasionado.

—De un mensaje que el guberna-

dor de la Georgia ha presentado últimamente al cuerpo legislador de este Estado, en sesión extraordinaria, se desprende que la carestía de los artículos de primer consumo, toma en aquel país proporciones espantosas. Una libra de carne fresca cuesta ya un dollar, el tabaco 2 dollars y un par de botas 35. También el precio de los esclavos ha subido extraordinariamente, pues aparte es ya posible el proporcionarse uno en menos que dos mil dollars. Trátase de establecer una ley para que se restrinja considerablemente el cultivo del algodón, sembrando en su lugar trigos, maíz y patatas, y que quede prohibida la destilación de aguardientes de este último producto, como no menos de los cereales. Finalmente amonesta dicha autoridad á la Asamblea nacional á que no presente garantía alguna respecto al papel moneda que los Estados separatistas ponen en circulación, toda vez que de lo contrario sufriría mucho el crédito de la Georgia dentro del país. No es empero la Georgia sola la que experimenta la escasez y consiguiente carestía, sino otros Estados separatistas se encuentran en la misma situación apurada.

—Se lee en el *Times of Hartford*:

«Durante la batalla de Chancellorsville, hubo un momento en que un soldado federal tenía al general Hill al alcance de su fusil, cuando un confederado se colocó intrépidamente delante de su general y le cubrió con su cuerpo en el instante en que salió el tiro, que recibió en medio del pecho. Tuvo tiempo de volverse al caer, y cogió la mano del que acababa de salvar a costa de su vida y de besarla.»

—La bandera dada á uno de los regimientos de negros formados en el distrito de Colombia, tiene una figura que representa á la libertad, cuyo pie está apoyado sobre una serpiente que se muerde y devorada á sí misma. En una mano tiene la proclama abolicionista del presidente, y con la otra presenta un fusil á un liberto, que le recibe con la cabeza descubierta.

MAHON 28 DE JUNIO.

Efeinérides.

1454.

Fallecimiento del rey de Aragón y de Nápoles don Alfonso V, apellidado el Sabio y el Magnánimo.

1585.

Celebra cortes en Monzón el rey D. Felipe II, y en ellas juran los reinos de Aragón y Valencia y el principado de Cataluña al príncipe D. Felipe por sucesor en el trono de España.

1641.

Apoderanse de Elba los franceses.

**Enfrente del Casino Mahonés** está levantado el árbol de cuacán que coscean los socios cada año, y cuya popular diversion atrae á la plaza del Príncipe á la población entera. Esta noche, pues, de solaz y general diversión esto será el bello preludio de la muy concurrida fiesta, que reunirá mañana á todo Mahón en la Alamedá.

**Un forastero que ha asistido á las fiestas de San Juan en Ciudadela** nos ha escrito la siguiente reseña.

«Las fiestas de San Juan en Ciudadela, han tenido lugar este año con asistencia de bastante forasteros, y con igual lucimiento que en los anteriores. Su objeto principal consiste en pasear por las calles los mejores caballos de la comarca, y después correrlos en el Plano extramuros de la ciudad, donde tuvieron lugar diferentes juegos, como el de sortija, combates simulados, y otros que ponían á prueba la seguridad del jinete sobre su cabalgadura. Se presentaron á la palestra unos diez y ocho corceles; cuyos jinetes representaban la clase de artilleros, la de los payeses, la nobleza y el clero, todos vestidos de calzoncito, botas de montar y tricornio; á excepción de los payeses que en vez de este llevaban sombrero de canal.

Al dirigirse de uno á otro punto, marchaban ordenadamente uno tras el otro, precedidos de pito y tamboril, y de una bandera encarnada; y antes de tener lugar los paseos y carreras, tomaba la venia del gobernador militar y monjas de Santa Clara, haciendo el caracol, que consistía en dar tres vueltas por delante de los edificios habitados por estas, y aquél.

Los caballos si bien la generalidad no tenían una talla muy alta, eran en cambio brioso, bien fornidos y de muy buena estampa.

No hay para qué decir que durante los paseos y carreras, un numeroso gentío cubría las calles y el lago donde se verificaban, y que tanto los balcones como los huertos situados á derecha e izquierda de este, se hallaban atestados de mil bellezas, que tan hermosas como bien ataviadas, daban á la función el aspecto mas agradable.

Finalmente, todo correspondió á los deseos y esperanzas de natares y extraños, menos la luz eléctrica que tuvo mal éxito, pues que aparte de los esfuerzos hechos para que nos iluminase, no llegamos á verla ni dos segundos.

Los moradores de esta ciudad son tan sencillos en sus costumbres como amables es su carácter, distinguéndose por un gran deseo de complacer á los forasteros, como tuvimos ocasión de experimentar muy particularmente en el presidente y socios del casino situado en la plaza, en el Sr. Alberdi, Gobernador militar, y en otras varias personas que nos honraron acompañándonos por la población, circunstancias que nos harán recordar con gratitud nuestra corta permanencia en Ciudadela de Menorca.»

BOLLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOR.

San León II papa y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

En la ermita de San Pedro está tarde después de las vísperas de Santa María se cantarán competentes solemnes.

Misa en la de Sta. María á las 10 habrá oficio solemne con sermon que dirá D. Nicolás Fábregues phro. vicario de la misma.

SANTO DE MAÑANA.

XS Santos Pedro y Pablo, apóstoles.

APRECIACIONES ASTRONÓMICAS DE HOR.

SOL.—Sale á las 4 horas y 34 ms.—Pénese á las 7 h. y 32 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. y 41 ms. de la T.—Se pone á las 1 h. y 40 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 26 de Junio de 1863.

El Sr. Coronel Gobernador interino de la misma ha recibido del Esmo. Sr. Capitán General de estas Islas la orden general del 24 del corriente cuyo tenor es como sigue:

El Esmo. Sr. Capitán General accidental de este Distrito, ha recibido la siguiente Real orden de 16 del actual.

Esmo. Sr. — El Sr. Ministro de la Guerra dice con esta fecha al Capitán General de Castilla la Nueva lo que sigue. — He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) del escrito á V. E. de 5 de Mayo último, remitido á este ministerio copia de la circular que ha dirigido á los Gobernadores militares de las provincias de este Distrito, para que queden sin efecto las instrucciones sueltas que se promuevan en reclamación á los 2.000 rs. concedidos por los artículos 4.<sup>o</sup> y 5.<sup>o</sup> de la ley de reemplazos de 30 de Enero de 1856, y no vaya por conducto de los expresados Gobernadores ante quienes tendrán obligación los interesados, de identificar sus personas, además de presentar todos los documentos á que se refiere la instrucción aprobada en Real orden del 6 de Febrero último, guardando por tanto prohibido admitir dichas instancias de manos de personas que no sean los mismos interesados, ó bien por conducto de los Alcaldes de los pueblos donde estos residan, cuyas autoridades las remitirán de oficio al respectivo gobierno militar con los informes ne-

# EL DIARIO DE MENORCA.

**Cessarios.** — Enterada S. M. y de acuerdo con el parecer emitido acerca de este asunto en el actual por las Secciones renidas de Guerra y Marina y Gobernación y Fomento del Consejo de Estado, se ha dirigido a aprobar las disposiciones dictadas en la anuencia circular de V. E. siendo su soberana voluntad que se observen como adición a la citada instrucción de 16 de Febrero, en las demás Capitanías generales de Distrito; y por último, que los libramientos de estas obligaciones, se espidan por las oficinas de Administración militar á favor de los propios interesados y que ellos mismos los hagan efectivos en la Tesorería más próxima al punto de su residencia haciéndoseles saber así por la autoridad militar de la provincia. — De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y electos correspondientes. — Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día, para conocimiento de los interesados y demás a quienes corresponda. — El Coronel del Cuerpo Gefe de E. M. — Juan de Dios S. villa.

Y se inserta para conocimiento del público. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Pérez y Jáuregui.

Servicio para el 28.

Gefe de dia: D. Eduardo Vallés, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Para él, este cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones Granada. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Pérez y Jáuregui.

## AVISOS OFICIALES.

### Alcaldía Constitucional de Mahon.

El repartimiento de la contribución de inmuebles respectiva al año económico de 1863 á 1864 se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de ocho días, á contar desde hoy, á fin de que los contribuyentes puedan reclamar de agravio por error en la aplicación del tanto por ciento, ó por mala inclusión. — Mahon 27 Junio 1863. — El Alcalde, Juan J. Sancho.

## LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal n.º 1462 en Mahon.

El dia 29 á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia 30 de este mes, cuyo prospecto, es como sigue:

Constará de 10.000 billetes al precio de 800 rs., distribuyéndose 300.000 pesos en 500 premios de la manera siguiente:

Premios: Pesos rs.

1 de 100.000
1 de 50.000
15 de 2.000 . . . . .
15 de 1.000 . . . . .

26 de 500 . . . . .	13.000
438 d. 200 . . . . .	87.600
2 aprox. de 1.500 rs. ls. cada una para los numeros anteriores y posterior al premiado con 100.000 rs. ls. . . . .	3.000
2 id. de 700 rs. ls. para el d. al premiado con 50.000 rs. ls. . . . .	1400
500 . . . . .	500.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se dispensan á 80 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 26 de Junio de 1863. — Domingo Orfila.

## ANUNCIOS.

La Administración de la Sociedad de los Vapores correos de esta plaza pone en conocimiento del público que al regreso del viage que emprende hoy el MENORCA, se detendrá en este puerto para limpiar sus fondos.

D. Pedro Sintas, propietario del predio San Isidro prohíbe, desde hoy, el cazar en dicho predio sin una licencia suya por escrito. — Mahon 24 de Junio de 1863.

## CONFITERÍA DE ANDREU.

Calle de S. Roque, n.º 9.

Hoy y mañana se encontrará un buen surtido de Dulces, Pastas, Yemas, Pasteles de Esperanza, Mermeladas á la fresa y de otras clases, Frutas al Candi y abrillantadas, Palos, Chous, &c., &c.

## SE HALLAN EN VENTA

LAS FINCAS SIGUIENTES.

Una viña de recreo, con casita y algibe, situada frente de Sta. María.

Una casa en la calle del Carmen, número 10 y 12.

Dos idem en la calle de Gracia, números 106 y 108.

Otra idem en la calle de S. José número 11.

Y otra idem en la calle de S. Luis Gonzaga.

Tratará del ajuste el Sr. Francisco Cardona, calle de S. José n.º 11.

## PARA VENDER.

Lo están tres casas en Villa Cárcel: dos sitas en la calle de la Fuente n.º 9 y 11, y la otra en la calle

Mayor n.º 86.

Darán razón en la calle del Cañillo n.º 50, en Mahon.

Se venden en pública subasta viñas situadas en la Alquería Cimada y una casa en la calle de Frailes. Los respectivos pliegos y condiciones obran en poder del Notario D. Manuel Plaza.

## CALLE DE SAN JOSE N.º 39.

Hay un colchonero que pasa por las casas de los señores que tenga gusto de servirse de él para rehacer los colchones.

Tambien los hace nuevos y lavalana, todo á precios cómodos.

## NOVEDAD.

En la tienda del Gran Barato de abanicos calle Nueva, n.º 3.

Se acaba de recibir un completo surtido de juguetes alemanes de todas clases, cestas de mimbre finas, jaulas de alambre para pájaros, y otros varios artículos entre ellos LAS LÁCRIMAS DE POLONIA, todo lo que se expenderá á precios modicos.

## OBRA FINA DE VALENCIA Y CRISTALERIA.

Se hallará de varias clases y á precios cómodos en la casa número 25 de la calle del Angel.

## PÉRDIDA.

Desde la calle de las Moreras, pasando por la de Cifuentes y caminando hasta la Ermita vieja de San Juan, hasta la Ermita se extraviaron unos rosarios con guardia y cruz de plata, la persona que los haya encontrado y quiera devolverlos á su dueño, que vive n.º 24 de la referida calle de las Moreras, se le darán las gracias y una gratificación.

## Para ARGEL.

Saldrá á la brevedad posible el pailebole GALGO, su cap. D. Matias Haguet admite cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo capitán.

Por todo lo que va de travesía — 1. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
José HOSPITALER.

L. ap. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva s. n.º 24.